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議 事 録 

会議の名称 （仮称）研究学園小学校、研究学園中学校に関する保護者説

明会 

開催日時 令和３年７月９日（金） 開会 19：00 閉会 20：00  

開催場所 学園の森義務教育学校 体育館 

事務局（担当課） 教育局 学務課 

 

出 

席 

者 

 

 

学園の森義務教育学校保護者 18 名 

 

事務局説明者 

局長吉沼正美、次長兼教育施設課課長飯泉法男、次長貝塚厚、 

学校教育審議監根本智、学び推進課課長横田康浩、 

学務課課長下田裕久、教育施設課課長補佐大口勝也、 

こども育成課課長吉田和敏、スポーツ施設整備室主査島田恭利、 

中央図書館館長紫原徹、公共施設整備課課長補佐鈴木聡、 

公共施設整備課係長須藤公一、教育施設課主事小池祐輝 

 

会

議

次

第 

 

１．開 会 

２．教育局長あいさつ 

３．職員紹介 

４．説明事項 

（１）通学区域について 

（２）建設概要について 

５．質疑応答 

６．閉会 

１ 開会 

 

２ 教育局長あいさつ 

  つくば市教育局局長の吉沼と申します。皆様には、今日は天候も良くない

中、また、家庭ではお忙しい時間帯にご出席いただきまして、誠にありがと

うございます。また、皆様には日頃から、学校運営に対して、ご理解そしてご

協力を賜りまして、改めましてここで感謝を申し上げます。今回、児童生徒
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急増に対応するため、（仮称）研究学園小学校、中学校を、令和５年４月に開

校する予定としております。新設校の学区につきましては、昨年度開催しま

した学区審議会において、慎重に審議を重ねていただきました。学区が変更

となる予定の地域の皆様にはご面倒おかけしております。特に、研究学園地

区の皆様には、学園の森義務教育学校の開校に伴い、春日学園義務教育学校

から学区が変更となり、再度の学区変更という案になりましたこと、大変心

苦しく思っているところです。学区審議会の答申をもとに、変更が生じる学

区としておりますのは、学園の森義務教育学校区、沼崎小学校区、島名小学

校区及び葛城小学校区の一部となります。現在、つくば市では、教育大綱を

策定しまして、一人一人が幸せな人生を送ることを、最上位の目標として、

その目標のもと、教育活動を進めているわけですが、児童生徒一人一人に最

良の教育環境を提供することが、つくば市、そして教育委員会の責務であり、

新しい学校の設置は、その責務を果たすために必要なものと考えております。

施設につきましては、教育大綱の理念のもと、多様な教育環境への配慮、安

心安全を第一に、豊かな学習活動を実現し、地域と繋がる学校となるよう、

整備計画を策定しております。保護者及び児童生徒の皆様におかれましては、

今後についてのご心配、ご不安な点も多々おありのことと思います。今回説

明させていただく内容につきましても、皆様からのご意見にも真摯に向き合

いまして、対応を検討させていただきたいと思いますので、忌憚のないご意

見をよろしくお願いいたします。最後に、お子様たちのより良い教育環境整

備のため、今後とも皆様のお力添えをいただきますことを重ねてお願い申し

上げまして、挨拶とさせていただきます。本日はどうぞよろしくお願いいた

します。 

 

３ 職員紹介 
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４ 説明事項 

 （スクリーンを使用し説明） 

 

５ 質疑応答 

 研究学園３丁目 男性：体操服や教材については、学園の森で購入していま

すが、新しい学校でも、使いまわしといいますか、使うことはできるのでし

ょうか。 

 学務課長：保護者説明会を行い、地域の方を対象とした住民説明会の後、開

校準備委員会を立ち上げます。保護者の方、学校の先生がメンバーとなり、

我々市役所は事務局として入りますが、そこで制服や体操服、校歌、校章な

ど色々なことを決めていきます。前回、こちらの学園の森が開校するときに

も準備委員会を立ち上げまして、アンケートをとったりして、制服を決めた

りしました。今回も同じように考えていますが、負担がかかりますので、今

ある制服や体操服を、金額が少ない部分の変更で使っていくのか、全面的に

変えるのかアンケートも検討しています。その中で、買い替えのタイミング

で新しいものに変えるとか、そういったことも話し合っていければと考えて

います。  

 研究学園３丁目 男性：学園の森と新しい学校の教育の違いや、方針の違い

はありますか。 

 学び推進課長：ご質問ありがとうございます。つくば市内の小中学校は、今

回、施設一体型の小中学校、こちらの義務教育学校、施設分離型の小中学校

に分類されますけれども、どれも同じように小中一貫教育を推進しています。

どの学校においても、９年間を見通した弾力的効果的な教育課程を編成し、

実施する予定ですので、大きな変更はございません。 

 研究学園３丁目 男性：今、学童を利用していて、学園の森から近いところ
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を利用しています。新しい学校だと、結構離れてしまうので、その辺の対応

はいかがでしょうか。 

 こども育成課長：学童に関しましては、毎年度申請をしていただいて、毎年

度許可をするような形なので、その際に学区をお伝えした上で、審査させて

いただいて、在籍する児童クラブを決定していきたいと思いますので、申請

をいただいたときに判断させていただきたいと思います。  

 研究学園３丁目 男性：民間の学童クラブを利用していて、民間クラブと話

し合いとかされる予定ですか。 

こども育成課長：研究学園小学校の開校になれば、民間児童クラブの誘致に

ついて検討していきたいと思います。 

研究学園５丁目 女性：２点ありまして、１点目は、通学路についてですが、

市役所の南側高架下に幅広い歩道があるかと思いますが、それが途中から駐

車場で寸断されてしまっているような道になっていまして、そこは通学路に

なる予定なのか、ということと、２点目は、小学校が建つあたりが住宅街に

なると思いますが、学童を利用したいと考えていますが、車で送迎する際に

交通渋滞ですとか安全面でどうかなというところを質問したいと思います。 

 教育施設課長：最初にご質問いただきました、TX 高架下についてですが、市

役所の用地として借りている土地になります。開発エリアの中は、貯留浸透

という設備を設けまして、敷地内で雨水を処理する施設が中に入っています。

一部は駐車場として利用しているところですが、通学路として変えるという

ことが難しいのではないかなと考えているところです。先ほど、開校準備委

員会のお話があったかと思いますが、その中でも様々な検討をしてまいりた

いと思います。 

 こども育成課長：児童クラブに関しては、児童クラブの駐車場出入り口を小

中学校と児童クラブの間の道路に１か所のみ設けまして、北側道路を通行せ

ず、駐車場へ進入できるような配置にしたいと考えております。なお、駐車
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場については、今のところ 45 台停められるような想定をしておりまして、駐

車場出入り口や、付近の道路に車が滞留することのないように、出入り口に

十分な間口を設け、敷地内で旋回できるような配置計画をしておりますので、

渋滞がないような計画をしています。 

 研究学園５丁目 女性：ありがとうございます。１点目の質問については、

そこがすごく整備されていて、幅も広くて、そこが通学路になったらすごく

いいなと思ったので意見を申し上げました。 

 研究学園３丁目 男性：質問ではないんですが、３つの大事なポイントがあ

ると思っていまして、移転するにあたって、安全性ですね、通学路とか校内

の安全性が損なわれないようにということ、あと、教育方針、教育内容でし

て、一貫して移転しても継続していけると、あとは、移転に伴って、体操服で

すとか学童についてのスムーズな対応がポイントかなと思っています。つく

ば市では、何校か新設されたと思います。色々な反省点とか良い点とか出て

きたと思いますので、ぜひその辺を反映していただいて、新しい学校に生か

していただければなと思います。なかなか小学校のうちに、真新しい学校に

２回行くということは、なかなかないことだと思いますので、私自身は楽し

みに、前向きにとらえておりますので、ぜひ良い学校にしていただければな

と思っています。 

 教育施設課長：ご意見ありがとうございます。お話の中にありました、いく

つかの学校を建てて、義務教育学校も４校建設しまして、今後の学校づくり

に生かすことも考えまして、先生方に良い点悪い点等アンケートをやってお

りまして、そういった声を設計の方に反映させていただいて、進めさせてい

ただいております。開口部が大きすぎるのはどうかなとか、壁が白すぎすの

は落ち着きがなくなるとか、色々なご意見いただきましたので、設計に反映

できる部分は反映して、新しい学校を作っていきたいと思います。ありがと

うございます。 
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 研究学園２丁目 男性：学校の休日に図書室などを地域の方に開放するとい

うお話があったと思いますが、先ほどの方のお話にもありましたように、住

宅街で狭い道になっていて、人が集まって来ればそれはそれで問題かなとも

思っていまして、校舎を開放するという取り組みは、ここの学校だけでしょ

うか。それとも他の学校でもこういった動きがあるということでしょうか。 

 教育施設課長：学校開放につきましては、既存の学校におきましても、体育

館ですとかグラウンド、柔剣道場などを市民の方々に学校開放事業として開

放してきたところです。それに加えて、図書室、家庭科室といったものを開

放の対象として考えているところです。子供たちの安心安全が最優先課題で

すので、子供たちが学校で学んでいる間に、一般の方々が使うということに

なると、色々な心配、不安なことが考えられると思いますので、子供たちと

バッティングしないように、休日ですとか夜間の開放を考えています。また、

開放するにあたっては、エリアを区切って、他のところに勝手に行けないよ

うに開放するように設計上、考えています。他の学校につきましては、新し

い学校の香取台地区小学校についても、同じように教室等の開放も考えてお

ります。 

 研究学園２丁目 女性：気になったのが、人数の推移のところなんですけれ

ども、新しい学校と学園の森との人数の差が、学区できっちりわけた推移な

のか、例えば中学３年生になる子が越境することを見越した数字なのかが気

になっていて。娘が中学１年でして、３年生になるときに、１年だけ新しい

学校に行くのはな、と思っているようで、気になっています。 

 学務課長：推移については、新しい学校の学区で切ったときの人数で出して

います。越境などを見込んだ数字ではありません。 

 研究学園２丁目 女性：最後の１年間で、学園の森に通いたいなというのは、

今は選択できるかどうかはわからないということでしょうか。 

 学務課長：中学３年生や小学６年生は最後の年で、色々な思いもあるかとお
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もいます。学区が決まった時には、新しい学校の学区にお住いの新小学１年

生から新中学３年生のお子さんがいらっしゃるご家庭には、就学通知という

お知らせをお出しします。令和５年４月からは新し学校になるというお知ら

せになりますが、新しい学校へ行くことが原則にはなりますが、違う学校へ

行くには、学区外申請をしていただいて、申請書の内容を基準に照らし合わ

せて審議して、判断させていただきます。希望する学校のキャパシティや、

その学校が受け入れ困難校になっていることなど色々なことを加味し、一人

一人の内容や理由を確認して、結果をだすようになりますので、今のところ

認められるか認められないかについてのお話はできませんし、選択制につて

いも考えられていません。 

 研究学園４丁目 女性：学園の森に残る方になりますが、人数の推移を見た

ところ、学校を分割しても、学園の森の人数が増えることになっているかと

思います。もう少し先を見た時に、今の施設で足りるのかどうかとか、また

新たなプレハブ校舎が建設される予定があるのか、先の予定について、わか

れば教えていただきたいです。 

 教育施設課長：今後の教室数については、児童生徒数推計に基づきますと、

今保有している教室で足りるという見込みになっています。 

 司会：ほかにご質問いかがでしょうか。ないようでしたら、事務局から何か

ありますでしょうか。 

 学務課長：私の方からご説明させていただきます。今後、保護者説明会を実

施し、その後、地域の方を対象とした住民説明会を実施いたします。その後

に、開校準備委員会というものを立ち上げます。準備委員会では、体操服、制

服、校歌の他、通学路についても見ていただくようになります。開校前に、我

々もカーブミラーですとか必要なものについて確認していきますが、お子さ

んの目線と違う部分も出てしまいますので、準備委員会の中で、実際に登校

班で通るルートを見ていただいて、カーブミラーや防犯灯が必要だという意
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見が出るかと思いますので、その要望について、担当課、警察とかに要望し

ていく形になります。体操服や制服については、前回は、新しく作り直した

いというご希望がありましたので、コンペですとかアンケートを行ってきま

したが、時間がかかることもあり、前回の経験も踏まえて、今回は早めに立

ち上げる予定でいます。その中で、新しい学校へ愛着を持っていただきたい

ので、学校名、校歌についても皆さんの意見を聞いた上で決めていただきた

いと思います。 

 教育施設課長：先ほど、学童の送迎についてご質問がありましたが、小中学

生の送迎について、雨の日には増えることが考えられます。実際、研究学園

２丁目の学校用地へは、イエローハットからの通りから入るのが一番良いと

ころかなと思っていますけれども、その通りを皆さんで送迎に使うとなると

交通量も増して、２丁目の危険性も増すということで、住民の方も大変危惧

しているところです。そういったことも加味しまして、学校用地西側に水路

を挟んで、拡張用地にサブグラウンド、駐車場を設ける予定となっています。

送迎の際には、そちらを使っていただいて、子供さん方はグラウンドを通っ

たり、TX 側のペデを通っていただくことを考えておりまして、２丁目地内の

交通安全にも配慮をしたいと考えています。あと、昨日第１回の保護者説明

会を市役所会議室で開きました。先ほど、新しい学校にプールは作らないと

いう説明させていただきましたが、（仮称）みどりの学校プールに数校共有

で使ってもらうことを考えています。プールは、室内型温水プールで、25ｍ

プールを２槽設置し、低学年のお子さんも使用できるように床が上げ下げで

き、深さの調節ができるようになっています。こちらから距離もありますの

で、移動については、市で用意するバスでプールに行き、有効にプールの時

間を使うため、数コマを合わせて授業を行うことを考えています。 

 学び推進課長：昨日、行事等で変更があるのかというご質問がありました。

今回、小中学校にわかれますので、小学校の卒業式、中学校の入学式が追加
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される形になります。 

司会：そろそろ時間も差し迫ってまいりましたので、本日はたくさんのご意

見をいただきまして、誠にありがとうござしました。本日いただきましたご

質問、ご意見、今後実施する地区住民説明会のご意見等を踏まえまして、通

学区域の決定や施設建設を進めてまいりたいと思います。本日の説明会資料

及び質疑応答内容については、つくば市ホームページに近日中に掲載いたし

ます。本日の説明内容等に関しまして、さらにご質問やご意見がある場合は、

学園の森義務教育学校ホームページからご確認いただけます専用サイトより

お問い合わせください。また、市役所の窓口でも対応させていただきます。

なお、専用サイトよりお問い合わせいただいたご質問等への回答は個別回答

ではなく、つくば市ホームページ上での公表をもってかえさせていただきま

す。本日は、大変お忙しい中、貴重なお時間をいただき、ありがとうございま

した。以上をもちまして「（仮称）研究学園小学校、研究学園中学校に関する

保護者説明会」を終了とさせていただきます。本日は誠にありがとうござい

ました。 

 

８ 閉会 

 

 

 


